

ワラ束は、持ちにくいんですネー。

○五色桜小学校に、到着！

自転車・電車・バスを乗り継いで、最後は歩いて会場である五色桜小学校に到着です。

警備員さんにカギをもらい、図工室に着くとホッとします。早速、暖房を入れ、黒板に今日のテーマと流れを表示し、しめ縄の材料を並べて、皆さんがくるのを待ちます。ここまでくれば、もう一安心です！

懐かしい顔が次々と現れます。うれしい瞬間です。挨拶を交わし、一言二言話すと一気に旧知の友のようになります。全員が集まるまでの、近況報告がとても楽しい一時になります。

○注連縄づくり

いよいよ注連縄づくりが始まります。9回目です。なにを持ってくるか、どのように進むか、全体像はわかっています。ですが、わらを「なう」ことの難しさは、緊張感となって表れてきます。

まずは、縄をないます。神様のない方は左よりとのことですが、できる方でやります。初めてでもできてしまう人、何回やってもうまくいかない人、それぞれです。手でねじり、交差していくのもあります。

やっと縄をなえたら、いよいよ飾り付けです。しでと水引をつけてしまうと、やっと緊張がほぐれ、稲穂や松・千両万両の飾り付けに夢中になってきます。そして、一人一人のセンスが発揮されていきます。あちこちで、工夫や評価の話し声が聞こえてきます。

出来た自分のしめ縄飾りを持って、「ハイ、チーズ！」のときには、どの顔も表情が緩みっぱなしでした！

残りのわらで、小さなしめ縄飾りを作っている人もいました。毎年、工夫があって、お互いに勉強になりました。

◎忘年会は、居酒屋「のらえもん」で

山口様のご好意にあまえて、居酒屋「のらえもん」で忘年会をしました。のらえもんの思い出の話がたくさんあり、楽しい時を過ごせました。

7、親と子の、いきいき感想

○久しぶりにのらえもんに参加できて、うれしかったです。

しめ縄づくりでは、縄をきれいにあめて、うれしかったです！けど、かざりつけにすごく迷いました。最終的には、上手なしめなわかざりが出来て満足です！！！！

久しぶり しめ縄づくり 満足だ！

鹿浜菜の花中2年

○センスがないので、飾り付けは苦手です。

縄をあむのは、大好きです。

また、来年も参加したいな～。

しめなわは 今年も作って ボケ防止

母

- いろいろなものがあるって、いろんなものをつくって、たのしかったです。
またこんども、いろんなものをつくりたいです。

鹿浜五色桜小1年

- しめなわづくりは、さい初は「ぜったいにできないな」と思っていたけど、
やってみたら、すごくかんたんにつくれました。

しめなわは わらにんぎょうも 作れるよ

栗原北小4年

* 毎年、わらをあむのに四苦八苦です。

* あと少し 年の瀬にあむ しめなわだ 母

- 今日は、しめ縄作りをして、とても難しかったけど、うまくできたのでうれ
しかったです。

しめなわは 作るの大変 めんどくさい

鹿浜五色桜小6年

- しめなわを、しました。

しめなわは、むずかしかったです。

北区立王子小1年

- はじめて、しめなわを作りました。最初は、何度見ても理解できませんでした
が、手とり足とりのヘルプで、なかなか上手にできました。

昔の人は、こうして、様々な想いを込めて作っていたのだろうと、味わいな
がら作成できました。 母

- しめ縄をなうのが、難しかった。

つるを、工夫してつけた。

しめなわは なうのがむずい むつかしい

北鹿浜小2年

- 「なう」作業、とてもむずかしかったです。

が、出来るようになった時の喜び！

良いお正月が迎えられそうです。

しめなわで いちねんかんを しめましょう

母

- よりをいれるのが、めんどくさかったです。

しめなわは よりをいれるの めんどくさ

北鹿浜小5年

- 遅れての参加であわただしくわらえない、「そういえば、今年をあわただし
かった年だな・・・」と感じ、来年にむけて心を整えるのにととてもよい活動
となりました。毎年は参加できないこともあり、今年は参加でき、本当によ
かったです。

第三上沼田保育園

- 縄をなう事は初めてでしたが、上手く出来て、楽しかったです。

飾りは、なかなかセンスが輝かず、時間がかかりました。それでも出来上が
ると、うれしかったです！

手のひらに ちからを込めて 1年を閉める

第三上沼田保育園